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CASCAIS 

CAMARA MUNICIPAL 

Re:uniao ORDINARIA 

Mlnul.a da Acta n<l~... 12!2012 

Presidencia CARLOS MANUEL LJIVRADOR DE JESUS CARRElRAS 

Vereadores LEONOR COUTIN1IO PEREIRA DOS SANTOS 

. ALtFIO MARQUES Mi\Gi\LHAES FERNANDES 

MIGUEL PINTO LUZ 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO 

PEDRO ARANTES LOPES MENDONgA 

ALEXANDRE NUNO DE AGUIAR FARIA 

MARIA DA CONCE19AO R. DE SALEY~ CORDEIRO 

JOAO PAES DE SANDE E CASTRO 

NUNO FRANCISCO PITElRA LOPES 

FREDERICO MANUEL PINHO DE ALMEIDA 

FaltasIpresentesl L. 
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Hora de Abertura: Looms e~mlnutos 



PERioDO DE ANTES DA ORDEM DO olA 

Inicia 9:34 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES DE MENDON~A tomou a palavra para se referir a manifestaii;l.Io 

da populaitao ocorrida ana passado dia 26 de Maio, onde demonstrou rna is urna vez 0 seu 

descontentamento reiativamente as medidas de austerjdade do Governo, que recaem cada vez mais 

nas pessoas com menos posses, sem perspetivas de desenvolvimento economico e fomentanda cada 

vez rnais 0 desemprego. Enecessaria inverter tode este rumo, pois naD podem ser sempre os mesmos 

a pagar os erros de uma crise em que predomina a avidez e a falta de solidariedade e em que apenas 

conta cada vez mais a lei do mai$ forte. Outra questiio que gostaria de abordar sao os acordos de 

cooperac;io entre a Seguran<;a Social, as IPSS e as ONG, onde multas vezes nao sao O"Irnpridos ou sao 

denunciados~ deixando as institu1t;;oes em serias dificuldades e que podem levar ate ao seu 

€ncerramenro e as famllias acabam por ficar cada vez mais em serias dificl.lldades e por isso gostaria 

de ter urn ponto da situa~o acerca de como se encontra esta situa~o no Concelno de Caseals. Outra 

situa~o que gostarja de abordar, tern a ver com a paragem de autocarros junto ao Hotel Baia para 

largar turistas e que acabam por dificultar a fluidez do trtlnslto. Ja abordou isto em outras reunjoes e 

gostaria de saber quais sao as perspetlvas para so!udonar esta situa~o. Por ultImo abordava 

19ualmente uma situar;ao que ja teve oportunidade de falar em ol.ltras reunioes eo que tern a ver com 
as autocaravanas. Cascais nao possu! urn parqueamento aproprlado para este: tipo de viaturas e dado 

o seu numero pensa que a Camara deveria equacionar a crja~ao da um aspa\;:o proprio para este flm, 
ate porque ex!stem cada vez mais pessoas a utilizar este tipo de viaturas nas suas vlagens turisticas Ii! 

em ferias C sendo Cascais uma zona turfstica, faria todo 00 senUdo disDonibiliz-ar urn parque proprio 

para estas vi8turas, asemelhan~a do que aeontece em outros eoncelhQS. 

o SR. VEREADOR lOAO SANDE E CASTRO deu nota que pelo 60 ano consecutivo equipas de 

Caseais deslocaram-se a Biarritz para participar no tome-io international de futeboJ de sete, promovido 

pelo dube local e no ambito da gemina~ao entre Caseals e aquela c1dade, tendo ontem ocorrido as 

finals do tomelo, e onde 0 Aboboda 5e sagrOoU campeao. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA em resposta as questoes colocadas pelo Sr. Vereador Pedro lopes 

de Mendonr:,;a1 esclareceu que em relar:,;i!:io a manlfestar:;ao, obviarnentc que e um dire ito de todos e 

ainda bern que 0 e. A unica coisa que chamava a atenr:;ao e para 0 mau exemplo oriundo da Gnkla e 

que em Portugal deve ser evitado, para que 0 nosso pais nl30 venha a calr numa situar:;ao Jd€mtica a 
daquele pais. Mas nesse aspeto ede facto de salientar que as manifestet(;oes em portugal tem Ocorrido 

de forma cerreta e sendo urn dlreito essencial das popular:;5es, nada ha a dizer. Sobre os protocolos da 

Seguran;;a Sodal. a camara tem acompanhado a sltua~o e ate agora esta tudo normaL Naturalmente 

que ha necessidade de, por um lado, fazer alguma reavaliacao de alguns desses mesmos protocolos, 

corrigindo eventualmente SituB1;oes que necessltem de ser corrigldas, e por outro lado ha 0 

desenvolvimento normal dos protocolos que estao em vigor, Pensa que 0 Sr, Vereador se refere 

sobretudo a futuros protocolos com novas instituit;oes e nCSS6S situacOes, face as restrir;oes que ha, 

existe uma seletividade multo mais apertada por parte da Seguram;a Soclall mas ate agora llao se 

registou qualquer situa910 de rutura no que dlz respeito as organiza~es implantadas em Cascais, 

Existe a situao;;ao particular da CaSGI Mimar, mas que a camara ate tem GI inten,;;ao de prolongar esse 

protoco!o. Sobre os autocarros junto ao Hotel Baia, 6 50101;:60 eos autocarros apenas pararem all para 

derxar os paS$;)gciros e seguem de lmedlato para 0 estacionamento apropriado na area oode exi5tla a 

P"ra~a de Touros e quando 5C aproximar a hora de reco!ha dos passageiros vern para a zona do parque 
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de estacionamento do Parque Marechal Carmona. Uma das relvindicat;oes do proprio {;omerciO local e 
Que os autocarros delxem os passageiros (:I mals proximo PQssivel do comercio e pensa Que cr1aodo 

esse drcuito iS50 fica assegurado, Sobre as autocara'lanas, e urn assunto que esta em estudo, 

pessoalmente nao e urn entuslasta da cnas;ao destes parques de estacionamento para autocaravanas, 

mas de qualquer das formas esse assunto es:ta: a ser estudado e mals tarde tomar~se-a uma decisao, 

sendo que nao ficarao estacionadas em zonas que eles mals gostariam porventura, mas pensa Que Ii! 

uma 50101;.30 razoavel e tem havida cantatos com a assada~o respetiva para encontrar uma sOlu<;ao. 

o Periodo de Antes da Ordem do Dia terminou as 9:40 

- PQNIQS PSEYIOS: 

1. CONTRATA<;;AO DE UM EMPRESTIMO PARA AQUISI<;;AO DE 39 FOGOS EM VARZEA DE PQUMA - S. 

DOMINGOS DE RANA, NO MONTNAE DE €: 1 6058701 00. 

o SR. VEREADOR NUNO PITElRA LOPES apresentou a proposta em epigrafe, que foi admitida a 

d{scussao, por unanimldade, nos termos do artO 830 da lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 

Colocada a vota1;ao, a proposta fal aprovada per unanlmidade. 

- AlAS DE REUNI6ES ANTERIORES; 

1. APRESENTA<;;AO DA ATA NO 1112012, DE 16 MAIO. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

2. APROVACAO OA ATA NO 10/2012, DE 30 ABRIL. 

Aprovada por unanlmidade, 

BALANCEIE: 

3. BALANCETE. 


A Camara Municipal tomou conhecimento. 


DESPACHQSr NOrnS DE SEA:VICO: 

4. DESPACHOS. 


A Camara Municipal tomou conhecimento. 


PRESIDENCIA: 

5. NOMEACAO OE UM MEMBRO 00 CQNSELHO DE ADMINISTRA<;AO DA FUNDACAO PAULA REGO. 

Aprovado por unanimidade. 
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6. PROTOCOLO COM A MARCASCAIS. 

Aprovado por unanlmidade. 

o Sr. Vereador Joao Sande e Castro efetueu declara~o de veto. 

7. PROVIMENTO DO DIRETOR DA DIREC;AO MUNICIPAL DE PLANEAMENTO DO TERRITORIO E DA 

GESTAO URBANiSTICA (DPGU). 

AprovtldO (:om 4 absten~ijes( sendo 3 des Srs. Vereadores do PS e 1 do Sr. Vereador da CDY. 

OIRECAO MUNICIPAL DAS AREAS DE SUPQRTE: 

Nota: 0 Sr. Vice-Presldente da Camara nao estava presente na sala no momento da discu$sao 
ejou votac;ao deste ponto. 

8. AUDlTORIA AO CENTRO DE CUlTURA DO PESSOAL DO MUNIciPIO DE CASCAIS - PARECER 

PREvlO. 

Aprovado por unanimidade. 

9. APDIO AO GRUPe DRAMAnco 10 MAIO DE TrRES - e 10.GGG/OO. 

Aprovado pOT unanimfdade. 

10. APOIO AO CENTRO RECREATIVO E CULTURAl DA QUINTA DOS LOMBOS - APOIO As FESTAS DOS 

SANTOS POPULARES. 

Aprovado por unanirnidade. 

11. TRANSFERENCIA DE VERSAS DA 2' TRANCHE DO ANO DE 2012 PARA A JUNTA DE FREGUESIA DE 

ALCABIDECHE NO VALOR DE € 65.300,00. 

Aprovado por unanimidade. 

12. TRANSFERENCIA DE VER6AS DA 2a TRANCHE DO ANO DE 2012 PARA A JUNTA DE FREGUESIA DE 

CARCAVELOS NO VALOR DE €: 55.150,00. 

Aprovado por unanimidade. 

13. TRANSFERENCIA DE VERBAS DA 2' TRANCHE DO ANO DE 2012, PARA A JUNTA DE FREGUESIA 

DE PAREDE NO VALOR DE C 36.750,00. 

Aprovado per unanlmidade. 

14. ATRIBUI(;AO DE APOIO AS FESTAS DA ASSOCIA<;AO DE MORADORES DA AREIA NO VALOR DE € 

2.500,00, 

Aprovado por unanimidade. 

15. TRANSfERENCIA DE VERBAS DA 2' TRANCHE DO ANO DE 2012 PARA A JUNTA DE FREGUESIA DE 

SAO DOMINGOS DE RANA NO VALOR DE € 64,700,00. 
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Aprovado por unanimidade. 

16. TRAN5FERENOA DE VERBAS DA 2" TRANCHE DO ANO DE 2012 PARA A JUNTA DE FREGUESIA DE 

CASCAIS NO VALOR DE € 49.750,00. 

Aprovado por unanimidade. 

17. TRANSFERENCIA DE VERBAS DA 2a TRANCHE DO AIIIO DE 2012 PARA A JUNTA DE FREGUESIA DO 

ESTORIL NO VALOR DE € 42.325,00. 

Aprovado por unanimidade. 

CONTABIUDADE E GESTAO De DISI!ONIBILXDADES: 

Nota; 0 Sr, Vice-Presldente da camara nao estava presente na sala flO momento da dis<:ussao 
e/ou \IOta~o deste ponto. 

18. REFOR!;O DE RUBRICAS DE FUNDOS DE MANEIO JA ATRIBUIOOS. 

Aprovado por unanimidade. 

19. ABERTURA DE CONTA BANCARlA. 

Aprovado por unanimidade. 

GESTAO PATRIMONIAL: 

Nota; 0 Sr. ViccMPresidente da C§mara nao estava presente na safa no momento da dlscussao 
e/ou vota~ao deste ponto, 

20. REVERSAO DE UMA PARCELA DE TERRENO COM A AREA DE 74 M2, SlTA NA PRACETA GENERAL 

NORTON DE MATOS, EM MOINHOS DE RANA, NA FREGUESIA DE SAO DOMINGOS DE RANA, 

IDENTIFICADA COMO LOTE 19, CEDIDA EM REGIME DE DIRElTO DE SUPERFICIE A MARIA 

ALBERTINA COSTA, OESTINADA ACONSTRU<.;AO DE HABlTAi;AO SOCIAL 

Aprov;;iCQ por uftanimidade. 

21. CEDENOA A TITULO DEFINITIVO DE MOBILIARIO A DIVlSAO OA FOUOA DE SEGURAN<;A 

PUBUCA DE CASCAIS, PARA INSTALA<;AO DA ESQUADRA DE TRAJOUCE. 

Aprovado por unanimidade. 

22, CEDENCIA EM REGIME DE COMODATO, A CULTURSOL-ASSOCIA<;AO SOClO-CULTURAL, DE UMA 

LOJA OESIGNAOA FELO NO, 38-A, SITUADA NA RUA BADEN POWELL, NO, 41, ADROANA, 

FREGUESIA DE ALCABIDECHE, DESTlNADA AINSTALAc;:iio DA SEDE, 

Aprovado POt unanlmidade. 

23. CEDENCIA A TITULO DEFINITIVO DE EQUIPAMENTO INFORMATICa AO AGRUPAMENTO DE 
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ESCOLAS FREI GON,ALO OE AZEVEDO ESCOLA EB1 ABOBODA NO 1 (5 CQMPUTADORES E 5 

MONITORES). 

Aprovado por unanimidade. 

RECURSOS HUMANOS: 

Nota: 0 Sr. Vice~Presidente da Camara nao estava presente na sala no momento da discussao 
eJol) votai;80 deste ponto, 

24. PARECER PREVIO RELATIVO A PRESTA<;AO DE SERVI,OS PARA A REALlZA<;AO DO CAMPO DE 

FERIAS - REGIME RESIDENC1AL 

Aprovado por unanimidade. 

25. PRESTA<;AO DE SERVI,OS PARA A REALlZA(;AO DO CAMPO DE F"RIAS - REGIME NilO 

RESIDENCIAl. 

Aprovado por unanimidade. 

GESTio URMNimCA: 

Nota: 0 Sr. Vjce~Presldente da Camara nan estava presente fia sala no momento da disO)ssao 
e/ou votat;ao deste ponto, 

26. ALTERA~AO A UCEN<;;A DE lOTEAMENTO TITULADA PELO ALVAAA DE LOTEAMENTQ NO 7B4 

PROeo 2.117/2010 - ANTONIO GON<;ALVES BARBOSA. 

Aprovado por unanimidade. 

27. ALTERA<;AO ALlCEN(;A DE LOTEA"ENTO TITULADA PELO ALVAAA DE LOTEAMENTO NO 638 -

PROCo 379/2009 - EDlFlcARIO-SOCIEDADE IMOBILIARiA, S.A.. 

Aprovado por unanimidade. 

28. ALTERA(;AO AUCEN\;A DE LOTEA.,ENTO TlTULADA PELO ALVAAA N0 424 PROC. 563/2010 

ADMINISTRA(;AO 00 CONDOMINIO DO PREDlO SITO NA RUA LAURA ALVES, 312. 

Aprovado par unanimidade. 

AnY.IDADES ECON6MICAS: 

Nota: 0 Sr. Vice-Presidente da Camara nao estava presente na sala no momento da discussao 
e/ou votal,;ao deste ponto, 

29. ATRIBUI<;AO DE QUIOSQUES NO LARGO ClDADE VITORlA - CASCAIS. 

Aprovado por unanimidade. 
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OBRAS MUNICIPAlS. MANUTENcAo E TMNStm: 

30. REQUALIFlCAQlO DO RECINTO DA FEIRA DE CARCAVELOS. 

Aprovado per maieria com 2 votos contra dos Srs. Vereadot'es Leonor Coutinho e Alexandre 

Far[a do PS e 1 absten~o do Sr. Vereador Aliplo Magalhaes do PS. 

o Sr. Vereador Alexandre Faria efetuou decrara~() de voto~ 

lUVENTUDE E CONHECIMENTO: 

Nota: 0 Sr. Presidente da C§mara nao estava presente na sala no momento da discussao 
e/ou vota;;ao deste ponto. 

31. VOLUNTARIADO GERA<;;AO C - IBERCUP ESTORIL 2012. 
Aprovado por unanimidade. 

32. SEMANA DA JUVENTUDE 2012 - ALTAf.1ENTE ORIGINAL 

Aprovado por unanimidade. 

CULlURA: 

Nota: 0 Sr. Presidente da Camara OSO estava presente oa sala 00 momenta da dlscussao 
e!ou 'Iota(:l!io deste ponto. 

33. ATRIBUlQlO DE APOIO AO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS IBN MUCANA NO AMBITO DA 

PARTICIPA~AO NO PROJETO MARIA PAPOlLAI MARCHAS POPULARES lNFA'lTlS - C 636,00, 

Aprovado por unanimidade. 

34. REABERTURA AO PUBUCO DA BIBUOTECA MUNICIPAL DE CASCAIS - CASA DA HORTA DA 

QUI'lTA DE SANTA CLARA, 

Aprovado por unanimidade. 

35. ATRI8UIQlO DE APOlO AESCOLA FERNANDO LOPES GRAr;A NO AMBITO DA INIClATIVA DO CCP 

PARA 0 25 DE ABRIL - € 100,00. 

Aprovado pOor unanimidade. 

36. ATRIBUII;AO DE APOIO AO AGRuPAMENTO DE ESCOLAS AQUIUNO RIBEIRO NO AMBITO DA SUA 

PARTlCIPA~AO NO PROJECTO MARIA PAPOlLA{MARCHAS POPULARES INFANTIS - € 1 020,00. 

Aprovadc pur unanimldade. 

37. ATRI6UI~AO DE APOlO AO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FREI GONC;ALO DE AZEVEDO NO 

AMBITO DA D1NAMIZAQlO DO GRUPO DE PERCUSSAQ BUNGA RITMO - C 3 000,00. 

Aprovado par unanimidade. 
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EOUCACAo: 

38. EDUCA~i\O PRE-ESCOLAR - APOIO AO FUNCIONAMENTO DOS JARDINS-DE-INFANCIA PARA 

AQUISI~O DE MATERIAL DE OESGASTE. 

Aprovado por unanimidade. 

39. APROVA<;i\O DO PLANO DE SEGURAN~ E SAUDE EM FA5E DE OBRA EMPRElTADA "CONSTRU(;AO 

DA E81 E JI NOZ DE S. DOMINGOS DE RANA". 

Aprovado par unanlmldade. 

40. ALTERACAO DE DESIGNA~O DA ESCOLA MSlCA DO ESTORIL PARA ESCOLA BilslCA FAUSTO 

CARDOSO FIGUEIREDO. 

Aprovado por unanimidade. 

DESPQRIO; 

41. RENOVA~O DE CONTRATO DE PRESTAt;AO OE SERVICOS PARA A REALlZA~O DE ESTUDOS E 

IMPLEMENTA~O DE PRDJETOS NA AREA DO DESPORTO. 

Aprovado pOT unanimidade. 

DESENVOLVIMENTO SOCIO TERRITORIAL: 

Nota: 0 Sr. Vjce~Presfdente da Camara nao estava presente na sale no momento da dlscussac 
e/ou vota\;ao deste ponto. 

42. APOIO FINANCEIRO AO CENTRO DE REABILlTA<;i\O E INTEGRAt;i\O DE DEFICIENTES (CRID) NO 

MONTANTE DE E: 720,00, NO AMBITO DO PROJETO-PILOTO DE REAStLITACAO PELVICA 

INSERIDO NO PROTOCOlO MELHOR SAUDf NO CONCELHO. 

Aprovado por unanimidade. 

43. APOIO ATESE-ASSOClA~O PARA 0 DE5ENVOLVIMENTO, NO VALOR DE 18.000,00C (OEZOrrO 

MIL EUROS), NO AMBITO DA CANDIDATURA AO PROGRAMA ESCOLHAS PARA 0 PROJETO 

"ORIENTA. TE - S. DOMINGOS DE RANA, 

Aprovado pOT unanimidade. 

44. ATRIBUI~O DE APQlO FINANCEIRO AABLA-ASSOCIA~O DE AS50CIA~O DE 8ENEFICENCfA 

LUSQ-ALEMA E APROVA(.AO OE CANDIDATURA NO AMBITO DO PROGRAMA REQUAUFICA FIVf 

2011/2012. 

Aprovado por un<l:nimidade. 

45. APOIO FINANCEIRO AO CENTRO COMUNrrARIO DA PAROQUIA DE CARCAVELQS NO VALOR 

GLOBAL DE ( 73.400,00, NO AMBITO DO PROTOCOLO DE COOPERAt;Ao CASA JUBILEU 2000. 

Aprovado por unanimidade. 

....... .. -----..........--~ 
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46. ATRIBUI<;;:AO DE 2 FOGOS A DOIS AGREGADOS FAMILIARES RESIDENTES EM FOGOS DA SANTA 

CASA DA MISERICORDIA, NO BAIRRO CRUZ VERMELHA. 

Aprovado par unanimidade. 

47. APOIO A VARIAS INSTmJI~OES NO AMBITO DOS PROTOCOLOS PARA A CRIAt;;AO E 

QUAUFICA<;AO DE CENTROS DE CONvivIO PARA PESSOAS !DOSAS - 10 SEMESTRE 

Aprovada par unanimidade. 

4B. APOIO AO CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL DE S. DOMINGOS DE RANA PARA 0 PROJETO EMPREGO 

MAIS PERTO, NO TERRIT6RIO DE S. DOMINGOS DE RANA NO VALOR DE C 12.600,00 (DOZE MIL 

E SEISCENTOS EUROS). 

Aprovado par unanimidade. 

49. APOIO AO CENTRO COMUNITA.R10 OA PAROQUIA DE CARCAVELOS NO AMBITO DO 

PROJETO/CANDIDATURA - UNHA SENIOR CASCAIS (20 SEMESTRE). 

Aprovade per unanimidade. 

SQ. APOlO FINANCEIRO A ASSOCIA<;;:AO DAS OBRAS ASSISTENCIAI5 DA SOOEODAOE DE S. 

VICENTE DE PAULO - CONSELHO DE ZONA DE CASCAIS{OEIRAS PARA PAGAMENTO DE OBRAS, 

NA LOJA 112 A SITA NA RUA DOS BEM LEMBRADOS, MANIQUE € 763,00. 

Aprovado por unanlmfdade. 

51. PROPOSTA DE TRANSFERENCIA DE FOGO DE 3 AGREGADOS FAMIUARES PARA ADEQUA~AO DE 

T1POLOGIA, NO AMBITO DA GESTAO DO PARQUE HABITACIONAL. 

Aprovado por unanlmidade. 

52. INFORMA~AO A REUNIAO DE cAMARA - RELAT6RlO DE AVAUA<;AO PLATAFORMA SAUDE NA 

ESCOLA ANO LETlVO 2010/2011. 

A Camara Municipal tomeu conhecimento. 

53. PLANO DE A<;;AO DO CONTRATO LOCAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL DE CASCAIS PARA OS 

TERRIT6RIOS DE ALCOITAO, ADROANA E BAIRRO DA CRUZ VERMELHA. 

Aprovado por unanimidade. 

54. GALARDAO ESCOLA VOLUNTARIA. 

Aprovado por unanimidade. 

RELACOES INTERNACIONAIS: 

Nota: A Sr;:!. Vereadora Concei<:i3o Cordeiro nat) €stava presente na sala no mornento da 
disclJssao ejou vota<;ao deste ponto. 
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55. GEMINA9.0 ENTRE 0 MUNICIPIO De CASCAl5 E A ClDADE DE CAMPINAS. 

Aprovado por unanimidade. 

56. PLANO ESTRATEGICO DAS REtA~6ES INTERNACIONAIS, 

Aprovado por unanimidade. 

57. ADEsAO AUNIAD DAS CIDADES CAPITAlS DE liNGUA PORTUGU5A (UeCtA). 

Aprovado par unanimidade. 

58. PROTOCOLO ENTRE 0 MUNICIPIO DE CASCAIS E A CIDADE DE UNGHENI COM VISTA AO 

ESTABELECIMENTO DE FUTURA GEMlNA<;AO, 

Aprovado por unanimidade. 

59. PROTOCOLO ENTRE 0 MUNIciPIO DE CASCAIS E A CIDADE DE SAUSAUTO COM VISTA A FUTURA 

GEMINA<;AO, 

Aprovada par unanimidade. 

60. APADRINHAMENTQ OAS DUAS CRIANCAS DA ~ESCOUNHA DO ANDRE", EM XAI-XAI~ 

MDCAMBIQUE, PARA CONHEQMENTO A CAt4ARA MUNICIPAL E POSTERIOR ENVIO A 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

A Camara Municipal tomou conhedmento. 

61. ADITAMENTO AO CONTRATO-PROGRAMA COM A CASCAIS OINAMICA, E.M., S.A .. 

Apr()va:do par unanimidade. 

62. APOIO AO PROJETO DE CONSTRU<;AO OE UMA SALA DE INTERNET PARA OS JOVENS DO 

DISTRITO DE CANTAGALO/SANTANA NA REPUBUCA DEMOCAATICA DE SAO TOME DE PRiNCIPE. 

Aprovado por unartimidade. 

COMUNt(;AGE>O: 

Nota: A Sr3 , Vereadora Conceir;ao Cordeiro nao estava presente na sala no momenta da 
djscussao ejou votar;ao deste ponto, 

63. ABERTURA DE PROCEDIMENTO POR CONCURSO PUBLICO PARA AQUISI(;JlO DE SERVICOS DE 

IMPRESSAO, MONTAGEM E L1MPEZA DE OUTDOORS E IMPRESSAO E ENTREGA DE MUPIS 

STANDART GT E ADMINISTRATIVOS, 

Aprovado pOl" unanimidade. 

PlYERSOS, 

64. ATRIBUH;AO DE MEDALHA DE MERITO CULTURAL A OCCO-ORQUESTRA DE CAMARA DE CASCAIS 
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E OEIRAS - RATIFICAt;AO DO DESPACHO NO 88-2012. 

Aprovado per unanimidade. 

65. CONTRATO DE GESTAO ENTRE 0 MUNICIPIO DE CASCAIS E A EMAC·EMPRESA DE AMBIENTE DE 

CASCAlS, E.M., S.A - RATlFICA<;AO DO DESPACHO NO 8712012. 

Aprovado por unanimidade. 

66.210 EUROPEAN H.O.G. HAR.LEY-DAVIDSON RAllY. 

Aprovado por unanimidade. 

INFORMAC6ES: 

67. COMUNICADOS REMETIDOS AOS oes DE 10 A 22 DE MAIO 2012, 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

68.110 RELATORIO ANUAL DO CONSELHO DE ACOMPANHAMENTO DOS JULGADOS DE PAZ, 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

69. CARTA COMPROMISSO - DOCUMENTO DE EXPUCITAt;ilO DO PROTOCOLO EM VIGOR PARA 

CRIA<;AO DO CENTRO DE CONViVto DE' PESSDAS IDOSAS NA SOCIEDADE RECREATIVA 

OUTEIRENSE. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

70. PEDIDO DE ESCLARECIMENTO DA SRa, VEREADORA LEONOR COUTINHO. 

A camiiiril Municipal tomol.l conhecimento. 

71. MUSEU DO MAR REI D. CARLOS - 20 ANOS DE INAUGURA<;AO FORMAL DA INSTITUI<;iIo 

MUSEOLOGICA. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

PERlODO DE INTERVENCAO DO POBUCO 


Infcio 10:57 


1- MARIA CANDIDA SILVA OUVElRA RAMOS 

Ntio Compar&ell. 

2- SERGIO ROSA. 

Morador no Largo Adolfo Figueiredo - AnsUio. 

Na quahdade de fl!ho de Francisco Rosa, propnetario de um terreno em Freiria, perguntou com que 

direito e tundamento a camara Ucenclou a obra DIP 0458/10, uma infraestrutura eletrica subterranea 

num terrene privado sem autoriza<;i.io, nem expropria;;;§0t violando um dire!to constitucional -0 dlreito 

------_........_ ... 
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de propriedade prlvada- prevlsto na ConstJtuh;io. A lntenryao cia CSmata e a de indemnj;;:ar 1) 

proprietaria pe!os danos, encargos e prejulzos emergentes? A!em dl$50 a situa~o exlstente e 
suscetivel de um dia vir a original' urn acidente. Par exemplo ao realizar uma 50ndagem com ums 

retroescavadara no terreno pode arrancar os cabos de lnfraestrutura eh~trica por desconhedmento, 

uma vez que a sua passagem nao esta prevlsta no Plano de Pormenor de Freir!a, Numa s!tua~o 

dessas quem assumira a responsabmdade? A Camara? A EDP? Naa esta em causa a utilidade da obra 

publica, mas e inaceitavel que seja urn particular a ter de suportar os custos e preju!zos emergentes 

com a passagern de cabos no seu terreno sem ser ressarcidQ ou compensado por isso. A sua sugestao 

e que haja urna proposta de acordo amigavel extra-judiciaL 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que 0 munlcipe devera dirigir-se a ED?, que a a 

enUdade responsavel pela colocagJa do cabo de eletrlcidade. 

3- MARIA DE FATIMA MARQUES WALDIE. 

Maradora na Rua Professor Dias Valente - EstorH. 

Reclamou do estado de:gradado em que se encontra um mum propriedade da Camara na sua rua e da 

exist~ncia de cl.ies num apartamento por parte de urn seu vi.z!nho e que lad ram grande parte do dia e 

ate altas horas da nolte, causando-Ihe grande incomodo, tMto mais que 0 seu marido se encontra 

muito doente, 

o SR. PRESIDENTE DA cAMARA lnformou que, quanto ao muro, oeste momenta n2io existe 

disponjbllidade para proceder a sua pintura, mas Julga ser possivel executar essa obra a partir de 

Setembro/Outubro. Quanto ao rUlda produzido pelos caes, lembrou que a lei permite que as pessoas 

tenham ate.3 animais dentro de casa. De qualquer dos modos, vai dar Instrm;oes ao Departamento de 

Ambiente e ao Sr. Veterinario Municipal para que verifique essa sJtuat;:ao. 

4- GeRALDO GON<;ALVES. 

Morador na Rua das Beiras - Cabet;o de Mouro, 

Lembrou que 0$ moradores do balrro Cabe<;o de Mouro A receberam 0 Alvara em 2000, com a 

condl~o de legalizarem as suas casas com a apresenta<;ao de prQjetos. Sucede que ate esta data 

apenas alguns fizeram a apresenta~o dos projetos para legalizarem as suas cQnstru~oes, quando 

tinham :3 anos para Q fazer. Alerta a Camara para esta situa<;ao, ja que ela configura uma situaljio de 

injustl<;a de uns moradores em rela<;ao aos outro::> e eo prejudicial para Q erario publico. 

o SR. PRES10ENTE DA cAMARA informau tratar-se do Alvara nO 1177, emitldo em Julho de 2000, 

sendo 0 mesmo constitufdo por n totes, destfnados na sua maiaria a habfta<;ao unifamiliar e 

bifamlliar, Ate a data nao deu entrada na CMC qualquer processo referente aO$ lotes com canstruc;5es 

a legaHzar (2,3,37.46 e 67), salientando-se que para 0 local em questao os restantes OU nao possuem 

qualquer constrUl;;ao, ou tern processos a decorrer, sendQ que a maloria das construl;5es possu! 

hcenc;a de utlliza~ao_ Em rela~ao as sltuat;5es ainda por legalizar, e Intent;ao da camara agir no 

sentido de resolver essas sltuact)es. 

o Sr. Gerafdo Gon~lve5 informou que para legalizar as siruact)es e preclso urn projeto e os tecnicos 

!evam muito djnheiro que as pessoas na maior parte delas nao tern. Perguntou 5e a ~mara nao pode 

ajudar. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA e:sclare:ceu que nesse aspeto a Climara nao pade intervjr, ja que e 
uma questiio de funcianamento do mercado. 
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5- SELMA MARIA GRACIAS UMENDES. 

Moradora na Rua Vasco Santana - Alcoltao. 

ral alojada provisoriamente no Bairro Social de Ah::;oitao, com a pramessa de ser depots transferlda 

para 0 bajrro de Campos Velhos, assim que possive!. Passados 4 anas e como a situa~ao de 

inseguran~a tern piorado, com grandes conflitos junto a sua hablta);ao, Inclusive com 0 recurso a 

ameaJ;as com facas, a ela e a sua familia, dirlglu~5e aos Serviifos de Habita~o da Camara, onde 

propOs Que caso vagasse uma case no bairro do Flm do Mundo, estava disposta a ir para Il~. Tal 

proposta foi aceite pe!os Servis;os e foi ate Informada dlsso por eSCrito, Havendo agora urna vaga 

nesse bairro, cantatou os Scrvi~os de Habjta~o e foHhe dlto Que havia diretrizes do Sf. Vereador do 

Pelouro que havia casas mais prloritarios a resolver e ate final do ano nao podia resolver esta 

sjtua~ao> Nesse sentldo, vem a rcunJ§o de Camara solicitar que seja atendida no seu pedido, 

conforme Ihe havia side prometldo. 

o SR. PRESIDENTE DA cAMARA referiu que hoi de facto esse compromjsso/ mas sucede que ha 

casas mais urgentes neste momento para realojar, razae porQue ainda nao se deu resposta a 
pretensao da Sra. Selma Maria. Hi! pessoas que nem sequer casa tern e foi dada priorldade a esses 

casos. 
o SR. VEREADOR FREDERICO PINHO DE ALMEIDA lembrou que fol rolocada a5r<1. Selma Maria a 

possibilidade de transferenda para 0 bairro social de campos Velhos. Mas nao aceitou, ja que 

pretende fr para a Galiza. Nunca deu qualquer orienta~o aos servir;os para nao realojarem a S,.a. 

Selma. 0 Que deu foi uma orienta~ao genelica aos serviifos, portanto Que se aplica a todos os cases, 

para que seja dada priorldade aos casas de realojamento, ja que hii pessoas a vlver em sltua~Oes 

muito precarias e dramaticas, mas IS50 nijQ quer dizer que nao s.e continue a contemplar as situac;6es 

de transfer~nclas, S6 que seguem a urn rilmo mals lento face as prloridades e casas. importantes que 

existem, Portanto sera uma questao de tempo a resolw;;§o da sltua~ao da Sra. Selma Marla, 

6- ellA DA GLORIA AIRES LOBO. 

Moradora na Roa Joao da Silva - Carcavelos. 

Referiu~se as obras do tune! de aeesso apraia de Carcavelos que estao paradas ha cerca de urn ano, 0 

que dlficulta a circula1;ao das pessoas, ja que a passagem e multo estrelta, 0 que tambem cria 

problemas a nive! da seguran~> Os servlifos municipals ja a Informaram que se trata de urna obra da 

respansab!lldade do Instituto de Estradas, mas entende que a Camara deve interpelar aquela entidade 

para resolver 0 a5sunto. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA Informou que a paragem da obra Sf! dcv€! ao facto de 0 emprelteiro 

ter entrado em prOcesso de insolv&ncia, 0 que implica urn conjunto de procedimentos legais que tem 

!evado ao adiar da conclusao da obra por parte do Instituto de Estradas. De qualquer modO, a camara 

tern acompanhado esta situar;ao e val procurar mltlgar esta situacao ainda antes do infdo das ferias 

escolares de verao, de modo a melhorar as oondi9;les de seguram;a daquele acesse. 

7-ANTONIO OCTAvIO VITORINO HENRIQUES 

Morador no Largo do Uvramento - S. Joao do Estoril. 

Reclamou do fUncionamento do bar do Grupo RecreativD do Uvramento Estonl Clube, Este bar e 
explorado ha cerca de 15 anos, com urn han3rio das 7 haras as 2 horas da manha e produz multo 

barulho, existindo ate cenas de agressiie:s entre os seus dientes e: 0 seu pal ate ja fai agredido. Ja por 

varias vezes chamaram a policia, mas a situacao tarda em ser resolvida, Este clube nao tem atividade 
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diaria como coietlvldade, 56 existindo na altura das Festas Populares, Soliclta que a Camara ponha 

termo a esta 5itua~ao, 

o SR. VEREAOOR JOAO SANDE E CASTRO confirmou que de facto a clube nao tern pratica quer 

desportlva, quer cultural e como tal nao tem qualquer tipo de apoio da Camara e nern sequer as 

instala¢es sao da Camara, 0 que djficulta Olinda mais a resolu.;ao desta situm;ao. Este dube ja foi 

Qbjeto de inumeras atoes de fiscaliza~ao integrada, envolvendo a Autorldade Tributaria e a ASAE e 

nunca S€ detetou quaisquer indfcios de lIegalidades, Nos termos do D,L 237/2009, tratando~se de 

uma roletMdade, neo esta sUjeita a qualquer licenciamento no ambito da restaura~o e bebidas, 

possuindo um horatio geral ate as 00 haras. Tambem fol promovida uma vlstoria ofidosa, tendo sido 

determinadas obras de conserva(;ao, todavia e ate 60 momenta, nao se logrou notific:ar 0 atual 

proprletario per fon;a da abertura da heran93. Das varias visltas noturnas, nao se detetou qualquer 

viola~i'3o do hon3rio de runclonamento, ou seja, para alem das zero horas. A Polida Municipal par sua 

iniciativa reunlu hi3 alguns meses rom a dir~ao da coletividade para procurar medlar 0 confiito que 

opoe a familia do Sr. Octavio Rodrigues e a coletividade e que assenta no acesso a parte superior do 

imovel cuja natureza e estritamente pr/vado, extravasando as competencias da autarquia. Os 

reclamantes tCITI conhecimento de todos os esfon;os desenvolvidos pela PoHoa t-lunldpal eo, lndusivef 

00 Oiretor do Departamento de Policla Municipal ja os receliel.l peSSOoalmente, 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA considerou que nao e uma situa~ao que a camara possa resolver, 

ja que e um liti9iO entre: particulares. Mas a PolkJa Municipal ira continuar a des!oc:ar-se ao local. 

Quanto a dificuldade de notificao;;ao, se nao for possivel, a Ci!mara certamente tera outros melos para 

atuar, eventua!mente podera ser ordenado a encerramento do bar se a legalidade nao for respeitada. 

o Periodo de Interven~ao do Publico terminou as 11:43 
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As J~_horas ei~_____minutos roi aprovada e assjnada e5ta minuta e encerrada a reuniao. 


Eu, asubscrevi.
~~,e~l=4C:?
I 

o Presidente 

CARLOS MANUEL LAVRADOR DE JESUS CARRI;JE;;JIJ!illi-_:::"_==-~"''''':-_~f,~~__~ 

Os Vereadores 

LEONOR COUTINHO PEReIRA DOS SANTOS 

AL!PIO MARQUES MAG,,",llAES FERN4NDES 

MIGUEL PINTO LUZ , 

ANA CLARA ROCHA DE SOUSA JUSTINO 

PEDRO ARANTES LOPES DE MENDONVA 

ALEXANDRE NUNO DE AGUIAR FAR!A 

JOAO pAES DE SANDE B CASTRO 

NUNO ItRANCISCO PITElRA LOPES 

FREDERICO MANUEL PINHO DE ALMEIDA m~ <(/ fN"KI> tiL -/r~ 


